

Empresa Flora y Fauna de provincia de Cuba, ejemplo de integración (+Fotos)



Empresa Flora y Fauna

por Raúl García Álvarez

La Empresa Flora y Fauna de Santi Soíritus, provincia central de Cuba, está considerada hoy ejemplo en la integración del turismo de naturaleza, protección de la biodiversidad, atraer nuevos actores al desarrollo de comunidades y la producción alimentaria.

Sobre este abanico de acciones para crecer con eficiencia Prensa Latina dialogó con María Elvira Dávila, su directora, en el complejo administrativo de Meneses, acompañada de imágenes junto al Comandante de la Revolución Guillermo García y una del Che “mi mayor inspiración para luchar siempre”, dijo.



María Elvira, directora del Centro

Por tres décadas con la condición de Vanguardia Nacional, puntera entre sus iguales en el país, con impacto en el territorio espirituario y en el centro de Cuba. Como reconocimiento a sus avances la Central de Trabajadores de Cuba le entregó la condición Colectivo 70 aniversario Con todos, la Victoria.

La entidad tiene presencia en la mayoría de los municipios, Yaguajay, al norte es el más favorecido, le sigue el sur, Trinidad con su villa y el Valle de los Ingenios Patrimonio Cultural de la Humanidad, al centro Sancti Spíritus, Monumento Nacional, y Fomento, junto al Escambray con algunas representaciones en otros territorios.

La mayor riqueza natural e histórica se conserva en el Área Protegida de Recursos Manejados (APRM) Jobo Rosado, sus bosques dieron cobertura a las tropas independentistas del Generalísimo Máximo Gómez (1836-1905) y más reciente al Comandante Camilo Cienfuegos y su columna No. 2 Antonio Maceo, en la etapa final de la tiranía de Fulgencio Batista en 1958.



Jobo Rosado área protegida

Según se conoció la empresa tiene como prioridad la proyección y desarrollo de la biodiversidad en ocho unidades empresariales de base (UEB), así como en un grupo de áreas protegidas.

Entre los hermosos y vetustos árboles, algunos con varios siglos, se logra censar unas 400 especies de la fauna -tocororo, cartacuba, torcazas, zorzales, tomeguín de la tierra, zunzuncito, el ave más pequeña del mundo y a los carpinteros verde y churroso-, también está registrado un número similar de ejemplares de la flora algunos endémicos o amenazados.



El tocororo

En amistoso diálogo trascendió la permanencia de la protección y educación ambiental del medio, desde las aulas y la familia, explica la Heroína del Trabajo. La estrategia busca garantizar al desarrollo local con seguridad y ampliación de las ofertas que beneficien a los locales.

Jobo Rosado es mucho más, con colectivos laborales vinculados al desarrollo de equinos, caprinos, cunícolas y avícolas, así como la de producciones agrícolas de apoyo al desarrollo municipal y a los programas diseñados por el país, afirmó Dávila.

La entidad cuenta con unas 55 mil hectáreas, cerca del 50% pertenecen a áreas protegidas, y unas 17 mil son bosques naturales .

El principal producto turístico, es la actividad ecuestre, el senderismo, tanto el visitante foráneo como el nacional gusta de la captura y suelta de especies y de las tomas de imágenes de las bellezas de la naturaleza.



Sierra de las Damas

En la Sierra de las Damas, municipio de Cabaiguán, y junto al segundo río más caudaloso de Cuba El Zaza, un centro recreativo con la tradición del campo cubano y proyecciones en oferta de la actividad náutica, paseo en botes y otras modalidades, es de nueva creación.

Aquí el visitante disfruta de leyendas que aún viven entre los residentes de la zona, como la historia del ermitaño Cañambrú o El Hombre Rojo, Teodoro San Gil, mágico, misterioso y amante de la guitarra y el tres.

Frente a este sitio está la loma de El Cañón, lugar elegido por el Mayor General Serafín Sánchez Valdivia, paradigma espirituario, para el establecimiento de su Cuartel General durante la Guerra de Independencia, en 1896.

Otro de los sitios con atractivos excepcionales es el refugio de fauna de Tunas de Zaza, al sur de Sancti Spíritus, adonde arriban a desovar las tortugas marinas, así como cumple con la protección del flamenco, de silvicultura, manejo de bosques, su reconstrucción, reforestación con especies cubanas de alto valor.

La Empresa también brinda su aporte en la producción -leche y carne-, como el racial vacuno y equino para cumplir con el encargo del Estado de mantener las razas, especies del patibarcino y criollo de trote, en el Patio de Arroyo Blanco, en Jatibonico.

Este redactor, junto a María Elvira, conoció de la mayoría de los resultados de más de 30 años de trabajo como colofón y ante los desafíos presentes afirmó: “ofrecí mi corazón y lo continué haciendo, teniendo

presente la noción de Patria en José Martí". (Tomado de PL)

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/329324-empresa-flora-y-fauna-de-provincia-de-cuba-ejemplo-de-integracion-fotos>



Radio Habana Cuba